

30.10.2009 - 11:00 Uhr

## En ces temps de récession, l'industrie pharmaceutique est un important pilier de l'économie

Bâle (ots) -

L'industrie pharmaceutique est la seule branche d'exportation importante à connaître une croissance en ces temps de récession, et elle est un important pilier de l'économie suisse. Sa valeur ajoutée atteint une part de 5,4% du produit intérieur brut nominal et ses exportations représentent 27% des exportations suisses. La productivité de l'industrie pharmaceutique est trois fois plus élevée que celle de l'économie globale. C'est ce que montre une étude réalisée par Polynomics avec la collaboration de BAK Basel Economics sur mandat d'Interpharma.

La productivité est un facteur de compétitivité important pour l'économie d'un pays. Des études internationales montrent que la productivité de l'économie suisse connaît une progression inférieure à la moyenne. L'industrie pharmaceutique fait exception à cette règle, la croissance de sa productivité dépassant largement depuis des années celle de l'ensemble de l'économie. Avec une productivité horaire de 215 francs en 2008, l'industrie pharmaceutique devance nettement les prestataires de services financiers traditionnellement forts (banques: 155 francs, assurances: 158 francs) et est trois fois plus productive que l'ensemble de l'économie (67 francs). La politique suisse de croissance vise essentiellement à augmenter la productivité du travail et à sauvegarder le fort taux d'emploi: c'est ce qu'a expliqué Professeur Aymo Brunetti, chef de la Direction de la politique économique du Secrétariat d'Etat à l'économie (SECO), lors de la présentation de l'étude.

En ces temps de récession, l'industrie pharmaceutique continue à contribuer à la croissance et à la compétitivité et reste par là un important pilier de l'économie suisse. Sa valeur ajoutée atteint une part de 5,4% du produit intérieur brut nominal et ses exportations représentent 27% des exportations suisses. Aujourd'hui, l'industrie pharmaceutique génère environ 26,8 milliards de francs de valeur ajoutée (dont 13,4 milliards de francs directement issus de cette branche). Sa croissance annuelle a été de 11% entre 2000 et 2008, dépassant donc largement celle de l'économie globale qui se monte à 3%. De même, des emplois continuent à être créés dans l'industrie pharmaceutique: en 2008, 119'800 emplois au total dépendaient de l'industrie pharmaceutique, dont 35 400 personnes directement employées dans les entreprises pharmaceutiques.

Il semble que les fruits des restructurations de l'industrie pharmaceutique qui ont eu lieu dans les années 1990 soient aujourd'hui récoltés sous la forme d'une valeur ajoutée supérieure. Pendant la décennie en cours, l'industrie pharmaceutique a contribué pour plus de 7% à la croissance économique globale d'environ 27%. Par la croissance positive de sa valeur ajoutée brute, l'industrie pharmaceutique amortit en partie la récession actuelle en Suisse.

Tels sont les principaux résultats d'une étude réalisée par Polynomics avec la collaboration de BAK Basel Economics sur mandat d'Interpharma. L'industrie pharmaceutique est la principale branche d'exportation, mais n'est toujours pas indiquée à part dans les calculs économiques globaux. L'étude de Polynomics remédie à cette lacune et présente de nouvelles données sur l'importance de l'industrie pharmaceutique pour l'économie suisse. Après 2005 et 2007, il s'agit de sa troisième édition.

L'étude est disponible sous forme d'une brochure imprimée en français, en anglais et en allemand et peut être commandée

gratuitement sur le site Internet d'Interpharma ( [www.interpharma.ch](http://www.interpharma.ch) ).

Contact:

Dr Stephan Vaterlaus directeur de Polynomics  
Tél.: +41/62/205'15'79  
E-Mail: [stephan.vaterlaus@polynomics.ch](mailto:stephan.vaterlaus@polynomics.ch)

Thomas B. Cueni  
secrétaire général d'Interpharma  
Tél.: +41/61/264'34'00  
Mobile: +41/79/322'58'17  
E-Mail: [thomas.cueni@interpharma.ch](mailto:thomas.cueni@interpharma.ch)

Roland Schlumpf  
responsable de la communication d'Interpharma  
Tél.: +41/61/264'34'00  
Mobile: +41/79/639'72'35  
E-Mail: [roland.schlumpf@interpharma.ch](mailto:roland.schlumpf@interpharma.ch)

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100002276/100592607> abgerufen werden.